

ABSTRAK

Aji Gunawan Komunikasi Lintas Agama Masyarakat Perkotaan dalam Moderasi Beragama (Studi Etnografi di Kampung Toleransi Kelurahan Paledang Kecamatan Lengkong Kota Bandung).

Kota Bandung merupakan kota yang padat penduduknya dengan keragaman multikultur di dalamnya, seiring perkembangan waktu, dideklarasikanlah tahun 2017 sebuah miniatur keberagaman antar umat beragama yaitu Kampung Toleransi. Kampung ini terletak di RW 02 Gang Ruhana Kelurahan Paledang Kecamatan Lengkong Kota Bandung. Peneliti memfokuskan pada bentuk, ragam, dimensi interaksi serta tindakan sosial dari komunikasi lintas agama dalam perspektif moderasi beragama. Untuk memahami hal tersebut memuat fokus penelitian mengenai tindakan sosial dari komunikasi lintas agama di Kampung Toleransi Kelurahan Paledang Kecamatan Lengkong Kota Bandung, peran pemuka agama yang terdapat di Kampung Toleransi Paledang Kecamatan Lengkong Kota Bandung dalam moderasi beragama, peran aktif masyarakat perkotaan di Kampung Toleransi Paledang Kecamatan Lengkong Kota Bandung dalam moderasi beragama.

Relevansi dalam memahami karakteristik masyarakat perkotaan yang dinamis diperlukan beberapa pendekatan yang komprehensif dalam memahami pertukaran interaksi simbolik yang diwujudkan dalam sebuah tindakan sosial. Penelitian ini didasarkan pada pemahaman teori tindakan sosial Max Webber dan interkasionisme simboliknya George Herbert Mead.

Penelitian kualitatif pendekatan metode penelitian studi etnografi dalam mendeskripsikan hasil temuan disesuaikan dengan karakteristik fokus penelitian yang terjadi di lokasi penelitian. Dilakukannya pengumpulan data melalui serangkaian observasi dan wawancara.

Hasil penelitian ini dapat disimpulkan berdasarkan fokus penelitian maka ditemukannya konsep kerukunan antar umat beragama bagi masyarakat perkotaan. Menghasilkan gagasan umum dari adanya masyarakat yang harmonis diimplementasikan dalam moderasi beragama di lingkungan Kampung Toleransi RW 02 Kelurahan Paledang Kecamatan Lengkong Kota Bandung.

Kata Kunci: Komunikasi Lintas Agama; Moderasi Beragama; Masyarakat.

ABSTRACT

Aji Gunawan Interfaith Communication in Urban Communities in Religious Moderation (Ethnographic Study in the Village of Tolerance, Paledang Village, Lengkong District, Bandung City).

The city of Bandung is a densely populated city with multicultural diversity within it. Over time, in 2017 a miniature of inter-religious diversity was declared, namely the Village of Tolerance. This village is located in RW 02 Gang Ruhana, Paledang Village, Lengkong District, Bandung City. Researchers focus on the forms, varieties, dimensions of interactions and social actions of interreligious communication from the perspective of religious moderation. To understand this, the focus of research is on the social actions of interfaith communication in the Tolerance Village, Paledang Subdistrict, Lengkong District, Bandung City, the role of religious leaders in the Paledang Tolerance Village, Lengkong District, Bandung City in religious moderation, the active role of urban communities in the Paledang Tolerance Village, Subdistrict. Lengkong, Bandung City, is in religious moderation.

The relevance in understanding the characteristics of dynamic urban communities requires several comprehensive approaches in understanding the exchange of symbolic interactions that are realized in social action. This research is based on an understanding of Max Webber's theory of social action and George Herbert Mead's symbolic interactionism.

Qualitative research approaches ethnographic study research methods in describing findings according to the characteristics of the research focus that occurs at the research location. Data was collected through a series of observations and interviews.

The results of this research can be concluded that based on the research focus, the concept of inter-religious harmony was found for urban communities. Produce the general idea of a harmonious society implemented in religious moderation in the Tolerasnsi Village RW 02, Paledang Village, Lengkong District, Bandung City.

Keywords: Interfaith Communication ; Religious Moderation ; Public.

خلاصة

أجي جوناوان التواصل بين الأديان في المجتمعات الحضرية في ظل الاعتدال الديني (دراسة إثنوغرافية في قرية التسامح، قرية باليدانج، منطقة لينجكونج، مدينة باندونج).

تعتبر مدينة باندونج مدينة ذات كثافة سكانية عالية وتنوع ثقافي متعدد داخلها، وبمرور الوقت، تم الإعلان في عام 2017 عن صورة مصغرة للتنوع بين الأديان وهي قرية التسامح. تقع هذه القرية في RW 02 Gang Ruhana، قرية Paledang، منطقة Lengkong، مدينة باندونج. يركز الباحثون على أشكال وأنواع وأبعاد التفاعلات والأفعال الاجتماعية للتواصل بين الأديان من منظور الاعتدال الديني. لفهم ذلك، ينصب تركيز البحث على الإجراءات الاجتماعية للتواصل بين الأديان في قرية التسامح، منطقة باليدانج الفرعية، منطقة لينجكونج، مدينة باندونج، ودور الزعماء الدينيين في قرية باليدانج للتسامح، منطقة لينجكونج، مدينة باندونج في الاعتدال الديني، الدور النشط للمجتمعات الحضرية في قرية باليدانج للتسامح، المنطقة الفرعية لينجكونج، مدينة باندونج، في حالة اعتدال ديني.

إن أهمية فهم خصائص المجتمعات الحضرية الديناميكية تتطلب عدة مناهج شاملة في فهم تبادل التفاعلات الرمزية التي تتحقق في العمل الاجتماعي، ويعتمد هذا البحث على فهم نظرية العمل الاجتماعي لماكس ووبر ونظرية التفاعل الرمزي لجورج هيربرت ميد.

يقترّب البحث النوعي من أساليب بحث الدراسة الإثنوغرافية في وصف النتائج وفقاً لخصائص تركيز البحث الذي يحدث في موقع البحث. تم جمع البيانات من خلال سلسلة من الملاحظات والمقابلات.

ويمكن استنتاج نتائج هذا البحث أنه بناءً على محور البحث، تم العثور على مفهوم الوثام بين الأديان للمجتمعات الحضرية. إنتاج الفكرة العامة لمجتمع متناعم يتم تنفيذه في الاعتدال الديني في قرية Toleranssi RW 02، قرية Paledang، منطقة Lengkong، مدينة باندونج.

الكلمات المفتاحية: التواصل بين الأديان؛ الاعتدال الديني؛ عام.